



"La Politique agricole commune (PAC) doit être remplacée par une Politique alimentaire, agricole et territoriale commune"



Auteurs : Luc Guyau,
Pauline Massis-Desmarest

Après avoir dressé le bilan de ses quatre années à la présidence de la FAO, Luc Guyau revient sur les crises alimentaires de ces dernières années, caractérisées par des émeutes de la faim et une hausse des prix des ressources naturelles. Concernant la Politique agricole commune (PAC), il plaide pour la mise en place d'une Politique alimentaire, agricole et territoriale commune qui responsabiliserait les pays du nord de l'Europe s'intéressant peu aux questions agricoles.

[Lire la suite](#)

Sommaire

A la une ! : Cultures/Politiques - Télévision **Crise financière :** Espagne - Pays-Bas - Portugal - Banque mondiale **Conseil européen :** Slovaquie **Commission :** Chine - Sidérurgie - Fraude fiscale - Nucléaire - Numérique - Justice **Parlement :** Réformes - Schengen - Diplomatie - Mali - Croatie **Conseil :** Commerce - Transports - Elections/UE - Egalité - Frontières **Allemagne :** Karlsruhe - Reconstruction **Bulgarie :** Pont **Chypre :** Chypre **France :** Airbus - Aéronautique **Grèce :** Télévision **Portugal :** Europe **République tchèque :** Démission **Royaume-Uni :** Discours - Recherche **Slovaquie :** Sommet **Canada :** Canada **ONU :** Kosovo **Eurostat :** Commerce - Emploi - Inflation **Etudes/Rapports :** Immigration - Migrations **Culture :** Festival/Rome - Wagner/Milan - Allemagne/Mozart - Expo/Bale - Photo/Madrid - Expo/Paris

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

A la une ! :

Cultures et politiques en Europe



L'Institut d'histoire sociale organise le 24 juin 2013 un colloque intitulé "L'Europe : cultures et politiques". La notion de culture européenne ainsi que le défi représenté par les communautarismes pour l'Union européenne constitueront les thèmes principaux de réflexion. Jean-Dominique Giuliani, président de la Fondation Robert Schuman et Magali Balent, directrice des projets, feront partie du panel des intervenants. L'inscription est obligatoire... [Lire la suite](#)

Ici l'Europe reçoit Michel Barnier

Dans le cadre du partenariat entre la Fondation Robert Schuman et l'Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fondation diffuse sur son

site la dernière émission "Ici l'Europe", dont l'invité est Michel Barnier, Commissaire européen au Marché intérieur et aux Services. Il est revenu sur les différents événements de la semaine ; il s'est défendu de vouloir fermer la télévision grecque, mais a estimé que la Grèce avait encore des efforts à faire pour ne pas laisser de dettes à ses enfants. Sur la Turquie, il a rappelé que les règles de liberté d'expression et de manifestations étaient incontournables pour adhérer à l'Union... [Lire la suite](#)

Crise financière :

La dette publique espagnole en hausse



La dette publique de l'Espagne a fortement progressé au cours du premier trimestre 2013, établissant un nouveau record à 88,2% du PIB, un niveau bien supérieur à la limite européenne de 60% du PIB. La dette du pays a augmenté de 15,2 points de pourcentage par rapport à la même période de l'année précédente. Cette hausse est liée tant à l'administration centrale qu'aux 17 régions autonomes selon les chiffres publiés le 14 juin 2013 par la Banque d'Espagne... [Lire la suite](#)

Les Pays-Bas doivent économiser davantage



Le 10 juin 2013, la Banque centrale néerlandaise (DNB) a annoncé que les Pays-Bas devraient économiser de 6 à 8 milliards d'euros s'ils veulent ramener leur déficit public sous la limite européenne des 3% du PIB en 2014. Selon la Banque centrale, "sans politique complémentaire, le déficit public augmentera et passera de 3,5% en 2013 à 3,9% en 2014". La Haye avait annoncé le 1er mars 2013 devoir économiser 4,3 milliards d'euros supplémentaires en 2014, en plus de précédents programmes de coupes budgétaires, afin de respecter la limite européenne... [Lire la suite](#)

7ème examen du plan d'aide au Portugal



Le 12 juin 2013, le Fonds monétaire international (FMI) a conclu le septième examen du plan d'aide de 78 milliards d'euros accordé au Portugal en 2011. La nouvelle tranche d'aide octroyée au Portugal s'élève à un montant de 657 millions d'euros. Le FMI considère dans son rapport que des progrès considérables ont été accomplis concernant l'agenda des réformes structurelles ainsi que l'ajustement fiscal et extérieur. Néanmoins, l'organisation souligne que le Portugal doit maintenir ses efforts afin d'améliorer sa compétitivité, sa croissance sur le long terme ainsi que sa consolidation fiscale... [Lire la suite](#)

"Une croissance moins volatile mais plus lente" en 2013 selon la Banque mondiale



Le 12 juin 2013, la Banque mondiale a revu à la baisse ses prévisions de croissance globale, affirmant que l'économie mondiale allait poursuivre en 2013 son développement à un rythme plus lent que l'année précédente (2,2% du PIB cette année, juste en-dessous des 2,3% enregistrés en 2012). L'institution financière a précisé dans son rapport que cette révision était liée à une récession plus forte que prévue en Europe (-0,6% cette année contre -0,1% prévu jusqu'ici) ainsi qu'à un ralentissement sur les marchés de certains pays émergents. "La croissance ne s'est pas ralentie en raison d'un problème lié à la demande mais plutôt parce que la très forte croissance à laquelle nous avons assisté avant la crise était due à un phénomène de bulle", a expliqué Andrew Burns, qui a dirigé la rédaction du rapport... [Lire la suite](#)

Conseil européen :

Visite d'Herman Van Rompuy en Slovaquie



Le président du Conseil européen, Herman Van Rompuy, s'est rendu à Bratislava, en Slovaquie, le 12 juin 2013. Il y a rencontré le Premier ministre slovaque, Robert Fico, et les deux hommes ont principalement discuté de la situation économique et sociale dans les pays de la zone euro. Le niveau élevé du taux de chômage en Europe a été abordé plus

particulièrement et H. Van Rompuy a souligné que des mesures de lutte contre le chômage, et notamment le chômage des jeunes, devaient être mises en place tant au niveau national qu'euro-péen. Il rappelle que cette question serait au coeur du prochain Conseil européen, les 27 et 28 juin, et a présenté cinq mesures qui y seront discutées. H. Van Rompuy a prononcé un discours à l'occasion de la Convention nationale sur l'Union européenne dont le but est de discuter, à un niveau national, de l'appartenance de la Slovaquie à l'Union européenne et des politiques européennes... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Commission :

L'UE lance une procédure à l'OMC contre la Chine sur les tubes en acier



Le 13 juin 2013, l'Union européenne, par l'intermédiaire du vice-président de la Commission européenne Antonio Tajani, a annoncé le dépôt d'une plainte à l'Organisation mondiale du commerce (OMC) contre la Chine dans l'affaire des tubes en acier inoxydable sans soudure en provenance de l'Union européenne. Le Japon avait déposé quelques mois plus tôt une plainte contre la Chine dans le même dossier. La plainte de l'UE intervient dans le contexte d'une escalade des tensions entre l'UE et la Chine avec une série de conflits commerciaux allant du solaire aux télécoms en passant par les tubes sans soudure, la vaisselle en céramique ou le vin... [Lire la suite](#)

Plan d'action pour la sidérurgie européenne



Le 11 mai 2013, la Commission européenne a présenté un grand plan d'action pour l'avenir du secteur sidérurgique en Europe. Considérant que les pays de l'Union européenne ont toujours une place importante à jouer sur un marché dont la demande devrait croître dans les prochaines années, la Commission a préparé une nouvelle stratégie politique. Elle consiste principalement à encourager la demande, tout en soutenant une offre compétitive. Pour faire face aux défis contemporains, cette stratégie s'appuie en outre sur la politique climatique et les investissements dans la recherche et l'innovation. Dans l'Union européenne, 360 000 personnes travaillent dans le secteur de la sidérurgie, pour un chiffre d'affaires d'environ 170 milliards d'euros par an... [Lire la suite](#)

Lutte contre la fraude fiscale



Le 12 juin 2013, la Commission européenne a proposé d'étendre l'échange automatique d'informations entre les administrations fiscales de l'Union européenne, dans le cadre de la lutte renforcée contre la fraude fiscale. En vertu de la proposition, les dividendes, les plus-values, toutes les autres formes de revenus financiers et les soldes de comptes seraient ajoutés à la liste des catégories faisant l'objet d'un échange automatique d'informations au sein de l'Union, qui est ainsi en train de mettre en place le système d'échange automatique d'informations le plus étendu au monde... [Lire la suite](#)

Renforcement de la sécurité nucléaire



Le 13 juin 2013, la Commission européenne a présenté sa proposition de réforme de la sécurité nucléaire dans l'Union européenne. Les Etats membres devront notamment s'assurer que les rejets radioactifs en cas d'accident sont inexistantes, et organiser des missions conjointes d'examen des centrales tous les six ans. Les nouvelles centrales devront par ailleurs offrir davantage de garantie de sécurité au cas où leur coeur venait à être endommagé, et toutes les centrales devront être équipées d'un centre de contrôle en cas d'accident qui soit hermétique aux risques extérieurs (radiations, inondations, tremblements de terre, etc.)... [Lire la suite](#)

Le progrès numérique dans l'UE

Le 12 juin 2013, la Commission européenne a publié son tableau de bord annuel de l'Union européenne en matière de progrès numérique. Selon ce document, l'ensemble de l'Union européenne est couvert par le haut débit de base et plus de la moitié de la population bénéficie du



haut débit rapide : 54% des Européens ont une vitesse de connexion à internet dépassant 30 mégabits/seconde, contre 49% il y a un an. En revanche, seuls 2% des foyers sont abonnés à un réseau à haut débit ultrarapide (supérieur à 100 mégabits/seconde), loin de l'objectif de l'Union européenne, fixé à 50%. Le tableau de bord montre également que 70% des Européens utilisent régulièrement internet (au moins une fois par semaine) contre 67% il y a un an. Parmi les personnes défavorisées, la proportion est de 54%, contre 51% il y a un an... [Lire la suite](#)

Mécanismes de recours judiciaires collectifs



Le 11 juin 2013, la Commission européenne a présenté une recommandation à l'attention des Etats membres, visant à établir une série de principes communs non contraignants relatifs à des mécanismes de recours collectifs. Ces principes doivent permettre de regrouper des plaintes individuelles envers une même infraction en une action de justice unique, afin de rendre la procédure du justiciable plus aisée et l'accès à la justice plus effectif. La Commission recommande à cet effet que tous les Etats membres se dotent d'un système national de recours collectif, et érigent plusieurs principes communs. Elle préconise également, dans la mesure du possible, l'utilisation de modes alternatifs de règlement des conflits... [Lire la suite](#)

Parlement :

Accélérer les réformes financières



Le 13 juin 2013, les députés européens ont exhorté les Etats membres et la Commission européenne à accélérer les réformes financières promises. La résolution détaille les législations retardées faute d'accord au Conseil, parmi lesquelles la garantie des dépôts de moins de 100 000 euros, gelée depuis début 2012. Le texte appelle la Commission à présenter les propositions qu'elle avait annoncées, notamment celle sur la sécurité juridique dans le droit des titres qui accuse un retard de deux ans... [Lire la suite](#)

Réforme de Schengen



Le 12 juin 2013, les députés européens ont soutenu deux textes relatifs à la réforme de l'espace Schengen. Des équipes d'inspection composées d'experts des Etats membres, de la Commission et des agences européennes pourront à l'avenir effectuer des visites inopinées à l'intérieur des frontières, et participer à des contrôles à l'extérieur en prévenant au moins 24 heures à l'avance. La réintroduction de contrôles aux frontières intérieures restera exceptionnellement possible en dernier ressort, pour une durée limitée et en cas de menace. Le texte précise que les flux migratoires ne sont pas considérés comme une menace. Le texte doit encore être voté au Conseil avant d'entrer en vigueur... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Amélioration du service diplomatique européen



Le 13 juin 2013, les députés européens ont demandé à ce que le Service européen pour l'action extérieure (SEAE) se montre plus ambitieux. Ils estiment urgent d'améliorer la coordination avec les autres institutions, le leadership, la visibilité et la responsabilité de ce service, qui doit par ailleurs développer une planification stratégique et mettre en oeuvre des moyens plus efficaces pour répondre aux crises... [Lire la suite](#)

Reconstruction et la démocratisation du Mali

Les députés européens ont réaffirmé le 13 juin 2013 l'engagement pris de défendre la souveraineté, l'unité et l'intégrité territoriale du Mali, ils se félicitent de l'intervention française soutenant ces principes comme première étape vers la reconstruction et la démocratisation du Mali et demandent à l'Union européenne de s'engager davantage dans ce



processus. Ils soutiennent un processus politique malien permettant au pays d'obtenir une stabilité politique et une prospérité économique à long terme, saluant dans ce contexte la création le 6 mars 2013, de la commission nationale de dialogue et de réconciliation. Ils demandent instamment que la feuille de route soit mise en oeuvre rapidement afin d'assurer la transition jusqu'au rétablissement de l'ordre constitutionnel et de l'état de droit dans tout le pays via l'organisation d'élections démocratiques, libres, équitables et transparentes en 2013... [Lire la suite](#)

Feu vert à la nomination du Commissaire croate



Le 12 juin 2013, les députés européens ont donné leur soutien à Neven Mimica pour qu'il devienne membre de la Commission européenne par 565 voix, contre 64 et 64 abstentions. M. Mimica serait en charge de la politique de consommation. Les députés européens plaident depuis longtemps pour donner davantage d'importance à la protection des consommateurs dans la législation européenne. Le nouveau Commissaire devrait être officiellement nommé lors du Conseil européen de juin, par un vote à majorité qualifiée. Il rejoindrait alors la Commission du président Barroso le 1er juillet 2013, le jour de l'entrée de la Croatie dans l'Union européenne, et y resterait jusqu'au 31 octobre 2014, date d'entrée en fonction de la prochaine Commission... [Lire la suite](#)

Conseil :

Accord commercial UE-USA



Les 27 ministres du Commerce européens se sont mis d'accord le 14 juin 2013 pour exclure le secteur audiovisuel du mandat de négociations commerciales avec les Etats-Unis. Le mandat de négociations pour lancer les négociations commerciales entre l'Union européenne et les Etats-Unis a été approuvé. "Les services audiovisuels ne sont pas dans le mandat pour le moment mais pourraient y être ajoutés plus tard", a expliqué Karel De Gucht, Commissaire européen chargé du Commerce. Il faudra cependant pour cela une décision des Etats membres à l'unanimité... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Conseil Transports



Le 10 juin 2013, les 27 ministres des transports ont détaillé les mesures devant être prises en faveur de l'interopérabilité des réseaux ferroviaires, en distinguant notamment les responsabilités de l'Agence ferroviaire européenne de celles des agences nationales. Ils ont aussi approuvé des mesures en faveur de la sécurité routière, concernant plus particulièrement l'identification des véhicules à risque et l'enregistrement des documents, ainsi que de la sécurité aérienne. Ils ont enfin révisé les règles sur les équipements navals, afin de les rendre compatibles avec les engagements internationaux de l'Union européenne et des Etats membres et de les rendre plus clairs et plus simples... [Lire la suite](#)

Les élections européennes auront lieu du 22 au 25 mai 2014



Les prochaines élections européennes, pour élire les 751 députés du Parlement européen, ont été définitivement avancées. Elles se dérouleront, en fonction des Etats membres, du 22 au 25 mai 2014. Le 12 juin 2013, les députés européens ont défini la répartition des sièges entre les différentes délégations nationales pour ces élections européennes. Outre l'Allemagne qui perdra 3 sièges pour atteindre le plafond de 96 sièges prévu par le traité de Lisbonne, 12 Etats membres (Autriche, Belgique, Bulgarie, Croatie, République tchèque, Grèce, Hongrie, Irlande, Lettonie, Lituanie, Portugal et Roumanie) perdront un siège. Cette nouvelle répartition, au nom du pragmatisme, ne respecte pas l'un des principes essentiels définis dans le traité de Lisbonne, qui exige une proportionnalité dégressive : la France sera le pays le moins bien représenté par rapport à sa population, avec plus de 82 000 habitants par député, devant le Royaume-Uni (plus de 866 000), l'Espagne (plus de 855 000) et l'Allemagne (plus de 852 000). Le pays le mieux représenté est Malte avec un député

L'égalité hommes-femmes est un principe fondamental de l'UE



Le 13 juin 2013, le président du Conseil européen, Herman Van Rompuy, a rappelé que l'égalité entre les hommes et les femmes était un principe fondamental de l'Union européenne. Toutefois, elle doit être pleinement appliquée. La publication de l'Index européen sur l'égalité des genres, qui regroupe des statistiques dans 8 domaines (travail, santé, argent, savoir, temps, pouvoir, égalités et violences), constitue à cet égard un outil novateur qui doit aider les politiques publiques. L'emploi des femmes, dans le contexte de crise, est un enjeu essentiel... [Lire la suite](#)

Accord sur EUROSUR



Le 14 juin 2013, le Conseil a approuvé l'accord conclu le 29 mai 2013 avec le Parlement européen sur EUROSUR, le système de surveillance des frontières extérieures de l'Union européenne. Le texte prévoit notamment la création par les Etats membres de centres de coordination. Il s'appliquera aux frontières terrestres, maritimes et aéroportuaires et entrera en vigueur le 2 décembre 2013 aux frontières méridionales et orientales de l'Union européenne, et à partir du 1er décembre 2014 pour les autres frontières... [Lire la suite](#)

Allemagne :

La cour de Karlsruhe se penche sur le rachat d'obligations souveraines par la BCE



Saisie par des responsables politiques et des économistes eurosceptiques, la Cour constitutionnelle allemande (Bundesverfassungsgericht) de Karlsruhe a mené les 11 et 12 juin 2013 des auditions au sujet du programme de rachat par la Banque centrale européenne (BCE) d'obligations d'État en difficulté de la zone euro. Pour la Cour constitutionnelle allemande, "il s'agit de déterminer dans quelle mesure la BCE use de compétences qui ne lui ont pas été transférées, et que la constitution [allemande] n'autorise pas à lui transférer", a expliqué à Karlsruhe Andreas Voßkuhle, président de la Cour. Aucune décision n'est attendue à court terme... [Lire la suite](#)

Reconstruction du "Berliner Stadtschloss"



Le 12 juin 2013, le président allemand Joachim Gauck a posé la première pierre de la reconstruction du "Stadtschloss", résidence des rois de Prusse au centre de Berlin. A la fin des travaux, prévue pour 2019, le château exposera les trésors du patrimoine non-européen des musées berlinois dans le "forum de Humboldt". La reconstruction de cet édifice a été très controversée en raison de son coût. Le parlement allemand a défini le plafond des dépenses à 590 millions d'euros... [Lire la suite](#)

Bulgarie :

Nouveau pont entre la Bulgarie et la Roumanie



Les chefs de gouvernement bulgare et roumain, Plamen Orecharski et Victor Ponta, ont présidé le 14 juin 2013 l'inauguration d'un pont sur le Danube, le deuxième ouvrage sur les 470 kilomètres de frontière fluviale entre les deux pays. "Ce pont, qui relie les communautés et qui crée des liens commerciaux essentiels, est un symbole puissant de la politique régionale européenne", a estimé le Commissaire européen à la Politique régionale, Johannes Hahn... [Lire la suite](#)

Chypre :

Nicos Anastasiades en France

Le 12 juin 2013, le président français François Hollande a reçu à l'Elysée son homologue chypriote Nicos Anastasiades. La préparation du Conseil européen des 27 et 28 juin était au coeur des discussions,



et les deux responsables politiques se sont notamment accordés sur les questions de croissance, d'union bancaire, de soutien à l'emploi des jeunes, dont ils souhaitent faire une priorité. M. Anastasiades a ajouté qu'une présidence stable de l'Eurogroupe ainsi qu'une revalorisation du Parlement européen étaient souhaitables. Concernant les relations bilatérales entre Chypre et la France, le président français les a qualifiées d' "excellentes" et a rappelé les perspectives de collaboration énergétique entre les deux pays. Le président chypriote a par ailleurs remercié la France pour son "soutien historique" dans la résolution du problème lié à la division de l'île... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

France :

Premier vol d'essai pour l'Airbus A350



Le nouvel A350 d'Airbus a effectué son premier vol d'essai le 14 juin 2013. Ceci constitue une étape cruciale pour l'avion, qui doit permettre au constructeur européen de concurrencer Boeing sur le marché des longs-courriers. Le vol inaugural a eu lieu depuis l'aéroport de Toulouse-Blagnac, où se trouvent les usines Airbus... [Lire la suite](#)

Le salon du Bourget accueille les géants de l'aéronautique



La 50ème édition du salon réunit du 17 au 23 juin 2013 l'ensemble des acteurs de l'industrie mondiale autour des dernières innovations technologiques. La concurrence entre Airbus et Boeing, les deux géants incontestés de l'aéronautique, se jouera cette fois-ci sur le marché lucratif des avions long-courriers. L'avionneur européen a fait monter la pression dès le 14 juin, avant même l'ouverture du salon, en effectuant avec succès le premier vol d'essai de son futur avion A350, démontrant qu'il était bel et bien en embuscade des Boeing 787 Dreamliner et 777. Airbus prévoit même un survol du salon aéronautique en fin de semaine avec cet avion de nouvelle génération, construit à 53% à partir de matériaux composites, dont l'entrée en service est prévue pour fin 2014. Les quatre premiers jours du salon seront réservés aux professionnels, suivis de trois jours pour le public... [Lire la suite](#)

Grèce :

Avenir de l'audiovisuel public grec?



Le Premier ministre grec Antonis Samaras a proposé le 14 juin 2013 de rouvrir partiellement la radio-télévision publique grecque ERT, dont la fermeture brutale le 11 juin a provoqué la colère en Grèce et de nombreuses critiques en Europe. "Une commission temporaire bénéficiant d'un large soutien des partis (politiques) pourrait être nommée pour engager un petit nombre d'employés afin que la diffusion de programmes d'information puisse reprendre immédiatement", a déclaré M. Samaras dans un communiqué. Cette réouverture partielle a été rejetée le 15 juin par les partenaires de la coalition gouvernementale qui réclame l'annulation de la fermeture d'ERT. Des négociations sont en cours pour sauver la radio-télévision publique et la coalition gouvernementale... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Portugal :

Le président portugais à Strasbourg et Bruxelles



Du 11 au 13 juin 2013, le président portugais Aníbal Cavaco Silva s'est rendu à Strasbourg et Bruxelles ; il a rencontré le président du Parlement européen Martin Schulz, le président du Conseil européen Herman Van Rompuy et le président de la Commission européenne José Manuel Barroso. Dans un discours prononcé devant les députés européens, il a notamment expliqué que l'austérité ne pouvait pas être l'unique moyen de résoudre la crise dans l'Union européenne. Selon lui, l'Union européenne n'a pas réagi assez vite à la crise de l'euro et n'a pas suffisamment défendu la croissance économique et la création d'emploi. Par ailleurs, M. Barroso a annoncé un accord entre la Commission européenne, la Banque européenne d'investissement (BEI) et les autorités portugaises, qui vise à faciliter le financement des petites et moyennes

République tchèque :

Démission du Premier ministre



Le 16 juin 2013, le Premier ministre tchèque Petr Necas a annoncé son intention de démissionner le 17 juin 2013. Cette annonce fait suite à la mise en examen le 14 juin 2013 par la justice tchèque de sept personnes, dont Jana Nagyova, la directrice de cabinet du Premier ministre dans le cadre d'une enquête sur une affaire de corruption et d'abus de pouvoir. Le 13 juin, la police tchèque avait annoncé une opération d'envergure, menée par 400 policiers de la brigade de lutte contre le crime organisé au siège du gouvernement et au ministère de la défense. Le gouvernement de Petr Necas, fragilisé par sa politique de rigueur budgétaire et par de nombreux scandales de corruption, a déjà survécu à cinq motions de censure depuis son installation en juillet 2010, mais il n'a plus de majorité parlementaire depuis 2012... Lire la suite

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Royaume-Uni :

Discours de David Cameron sur le rôle du Royaume-Uni dans le monde



Le Premier ministre britannique David Cameron a prononcé, le 10 juin 2013, un discours sur la place du Royaume-Uni dans le monde. Il a rappelé que son pays devait trouver un juste équilibre entre le repli sur soi et une trop grande ouverture à la mondialisation. Il a expliqué que "la bataille pour l'avenir" du pays devait être menée sur le territoire national comme à l'étranger. Enfin, il a identifié trois faiblesses qui empêchent le pays d'être compétitif dans le monde : une économie endettée et déséquilibrée, un système de protection sociale pléthorique et un système éducatif peu performant. Il a expliqué que le rayonnement du Royaume-Uni pass[ait] par la multiplication des représentations diplomatiques ou encore la présence du pays dans les institutions internationales, y compris l'Union européenne... Lire la suite

Réunion des ministres de la recherche des pays du G8



Les ministres de la recherche des pays du G8, réunis le 12 juin 2013 à Londres, ont discuté des défis scientifiques mondiaux et notamment de la résistance antibiotique, du changement climatique, de la sécurité énergétique et des maladies neurodégénératives comme Alzheimer. A l'issue de la réunion, ils ont signé un accord dans lequel ils proposent de nouveaux domaines de collaboration pour les pays du G8 parmi lesquels le développement d'infrastructures de recherche mondiale et l'accès libre aux données découlant de la recherche... Lire la suite

Slovaquie :

Sommet des présidents des pays de l'Europe centrale et orientale



Les 12 et 13 juin 2013 s'est déroulé à Bratislava le Sommet des présidents des pays d'Europe centrale et orientale. A l'occasion de ce 18ème Sommet qui a rassemblé 29 chefs d'Etat, le président du Conseil européen, Herman Van Rompuy, a prononcé un discours sur la coopération entre l'Union européenne et ses pays voisins ainsi que sur l'avenir de l'Union européenne. Le président slovaque Ivan Gasparovic a estimé que "plus d'Europe était le meilleur moyen de sortir de la crise" et l'ensemble des participants a insisté sur la nécessité de renforcer le projet d'intégration européenne malgré les problèmes auxquels sont confrontés les Etats membres du fait de la crise financière et économique. Le président polonais Bronislaw Komorowski a déclaré que le projet européen se devait de rester attractif pour les Etats membres de l'UE et ceux aspirant à l'intégrer... Lire la suite

[Autre lien](#)

Canada :

Le Premier ministre canadien en visite au Royaume-Uni et en France

Le Premier ministre canadien Stephen Harper s'est rendu à Londres, le 13 juin 2013, pour y rencontrer la reine Elisabeth II, le Premier ministre britannique David Cameron et prononcer un discours devant



les membres du Parlement britannique. Les Premiers ministres ont discuté des priorités du sommet du G8, qui se tient en Irlande du Nord les 17 et 18 juin, et notamment de la fiscalité. Ils se sont également accordés sur la nécessité de conclure rapidement l'accord de libre-échange entre l'Union européenne et le Canada et sur le besoin de réaliser une transition politique en Syrie. Le 14 juin 2013, il était à Paris pour rencontrer le Président français François Hollande et son homologue Jean-Marc Ayrault afin de lancer le programme de coopération renforcée entre le Canada et la France... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

ONU :

Satisfaction du Conseil de sécurité après l'accord de normalisation entre Pristina et Belgrade



Le Conseil de sécurité de l'ONU s'est félicité, le 14 juin 2013, de l'accord historique signé le 19 avril dernier entre Belgrade et Pristina sous l'égide de l'Union européenne concernant la normalisation de leurs relations. "L'accord du 19 avril représente une réalisation majeure et une étape décisive pour Belgrade et Pristina et devrait contribuer à une solution pacifique des problèmes qui ont longtemps divisé les parties", a déclaré le Représentant spécial du Secrétaire général de l'ONU et chef de la MINUK. Les officiers de liaison de la Serbie et du Kosovo, chargés de faciliter la communication et de surveiller la mise en oeuvre des accords convenus dans le cadre du dialogue Belgrade-Pristina, ont officiellement pris leurs fonctions le 17 juin 2013 à Belgrade et Pristina. Leur déploiement fait partie d'un plan de mise en oeuvre de l'accord paraphé en avril par Belgrade et Pristina portant sur la normalisation de leurs relations... [Lire la suite](#)

Eurostat :

Excédent du commerce international de biens



D'après les premières estimations publiées par Eurostat, l'office statistique de l'Union européenne le 17 juin 2013 la zone euro a enregistré un excédent du commerce international de biens de 14,9 milliards d'euros avec le reste du monde en avril 2013, comparé à +3,3 milliards en avril 2012. En avril 2013 par rapport à mars 2013, les exportations corrigées des variations saisonnières ont diminué de 0,8%, tandis que les importations ont augmenté de 0,5%. Dans l'Union européenne, un excédent de 9,2 milliards d'euros a été enregistré en avril 2013 contre -13,4 milliards en avril 2012. En avril 2013 par rapport à mars 2013, les exportations corrigées des variations saisonnières ont baissé de 0,2%, tandis que les importations sont stables... [Lire la suite](#)

Baisse de l'emploi



Eurostat a indiqué le 14 juin 2013 que le taux d'emploi annuel avait reculé de 0,5% dans la zone euro et de 0,2% dans l'Union européenne au premier trimestre 2013 par rapport au précédent trimestre. Sur un an, la baisse est respectivement de 1% et de 0,4%. Les pays baltes sont les pays où l'emploi a le plus progressé, tandis qu'il a le plus régressé en Grèce, au Portugal, en Espagne, à Chypre et en Italie... [Lire la suite](#)

Inflation en hausse



Selon une publication Eurostat du 14 juin 2013, le taux d'inflation annuel a augmenté de 0,2% au mois de mai par rapport au mois précédent, atteignant 1,4% dans la zone euro et 1,6% dans l'Union européenne. Sur un an, ce taux a baissé d'un pourcent dans les deux ensembles. L'inflation a été négative en Grèce (-0,3%) et en Lettonie (-0,2%), et a dépassé 3% en Roumanie, en Estonie et aux Pays-Bas... [Lire la suite](#)

Etudes/Rapports :

Manuel du droit d'asile et de l'immigration



Le 11 juin 2013, la Cour européenne des droits de l'homme (CEDH) et l'Agence européenne des droits fondamentaux (FRA) ont publié un deuxième manuel pratique de droit européen, consacré au droit d'asile et à l'immigration. Ce manuel tient compte de la jurisprudence de la CEDH et de la Cour de justice de l'Union européenne. Il comprend également les directives et les règlements de l'Union européenne applicables en la matière, ainsi que des références à la Charte sociale européenne et aux critères du Conseil de l'Europe. Le manuel aborde la question du droit régissant la situation des ressortissants de pays tiers en Europe et couvre un vaste éventail de sujets, dont notamment l'accès aux procédures d'asile, les restrictions à la liberté de circulation, les retours forcés ou les droits économiques et sociaux... [Lire la suite](#)

Perspectives des migrations internationales 2013



Le 13 juin 2013, l'OCDE a publié ses "Perspectives des migrations internationales 2013". Ce rapport souligne notamment qu'après trois années consécutives de contraction en période de crise, les flux migratoires sont de nouveau orientés à la hausse dans les pays de l'OCDE, principalement en raison des tendances observées au sein de l'Union européenne. Les migrations au sein de l'Union ont augmenté de 15 %, après avoir chuté de près de 40% pendant la crise. L'OCDE explique cependant que les perspectives d'emploi se sont assombries pour les immigrés, près d'un immigré au chômage sur deux en Europe étant à la recherche d'un emploi depuis plus de 12 mois. Selon le rapport, une augmentation du taux d'emploi des immigrés aurait des retombées économiques positives importantes, surtout dans des pays dont les populations immigrées sont importantes et établies de longue date comme la France... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Culture :

Festival des thermes de Caracalla



L'opéra "Didon et Enée" d'Henry Purcell a ouvert le 13 juin 2013 la saison estivale de l'opéra de Rome, qui se déroule jusqu'au 10 août 2013 dans le cadre grandiose des thermes de Caracalla. La grande scène de Caracalla, qui offre 3 500 places immergées dans les ruines romaines, accueillera des classiques comme "la Cavalleria Rusticana" de Mascagni ou "la Tosca" de Puccini. La danse aura une place de choix dans la programmation estivale avec un spectacle hommage au chorégraphe Roland Petit et deux soirées où se produira l'étoile de la Scala de Milan, Roberto Bolle, avec l'American Ballet Theatre. Un grand concert d'Ennio Morricone, qui tiendra la baguette, est également prévu... [Lire la suite](#)

Représentation complète de l'anneau du Nibelung de Wagner à la Scala de Milan



La Scala de Milan propose du 17 au 29 juin 2013 deux représentations complètes de "L'Anneau du Nibelung", menées chacune "tout en une semaine, comme le voulait Richard Wagner" par Daniel Barenboim, un défi logistique que le célèbre théâtre italien n'avait plus accompli depuis 1938. En cette année de célébrations pour le bicentenaire de la naissance du compositeur allemand, la Scala affiche, pendant deux semaines les quatre spectacles composant le "Ring" : son "prologue", "L'Or du Rhin", suivi des trois "journées", "La Walkyrie", "Siegfried" et "Le Crépuscule des Dieux"... [Lire la suite](#)

Voyage en Allemagne sur les traces de Mozart



Wolfgang Amadeus Mozart (1756-1791) n'avait que sept ans lorsqu'il quitta Salzbourg le 9 juin 1763, il y a 250 ans, pour entreprendre avec ses parents et sa soeur un grand voyage à travers l'Europe. Les Cours allemandes furent leur première destination. Jusqu'au 2 octobre 2013, les 18 villes allemandes (dont Munich, Schwetzingen, Heidelberg, Mannheim, Worms, Francfort, Mayence) vous invitent à revivre le voyage de la famille Mozart, et à assister à de nombreux concerts donnés par des interprètes prestigieux... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Max Ernst exposé à la Fondation Beyeler



Jusqu'au 8 septembre 2013, la Fondation Beyeler présente une grande rétrospective consacrée à l'artiste Max Ernst. A travers plus de 160 peintures, collages, dessins, sculptures et livres illustrés, toutes ses phases de création seront présentées au public. L'artiste, qui est né en Allemagne en 1891, s'est exilé aux Etats-Unis en 1941 et a adopté la nationalité française en 1958. Il compte parmi les artistes majeurs des mouvements Dadaïste et Surréaliste... [Lire la suite](#)

Festival "PhotoEspana 13" à Madrid



Madrid accueille jusqu'au 28 juillet 2013 le Festival international de la photographie et des arts visuels "PhotoEspana 2013". Près de 70 expositions sont ainsi organisées dans la ville, avec pour thème "Le corps. Eros et politique". Un "festival off" et une section "OpenPhoto" sont également présentés en parallèle de la section officielle... [Lire la](#)

[suite](#)

Projet [I] de Loris Gréaud au Louvre et au Centre Pompidou



L'artiste français Loris Gréaud, connu pour ses superproductions à la fois expérimentales et spectaculaires, présente son nouveau projet, mystérieusement intitulé "[I]", à Paris. L'artiste exposera ainsi simultanément sous la pyramide du Louvre et dans le forum du Centre Pompidou du 19 juin au 15 juillet 2013, ce qui marque la première collaboration de ces deux grands musées parisiens. Les deux présentations, qui prennent la forme de sculptures monumentales, sont complémentaires... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

L'Agenda :



17 et 18 juin
Lough Erne
Sommet du G8



18 juin
Luxembourg
Conseil environnement

Luxembourg
Conseil compétitivité



20 juin
Luxembourg
Réunion des ministres des Finances de la zone euro



20-21 juin
Luxembourg
Conseil emploi, politique sociale, consommateurs



21 juin
Luxembourg
Conseil affaires économiques et financières



23 juin
Elections législatives en Albanie

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



 J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Pierre Thibaudat ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen, Clara Coornaert,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg

Rédacteur en chef : Pauline Massis Desmarest
Directeur de la publication : Pascale Joannin

Contact / suggestion
info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}